
令和５年度茅ヶ崎市商店会に関するアンケート結果
とりまとめ(商店会会長様)

目的

令和３年度から、本市の財政健全化により商店会への販促補助金等が休止されて
いることに伴い、市内商店会の課題等を把握し、今後の商店会活性化施策の基礎
資料とすること。

回答期間

令和６年１月１７日（水）～２月７日（水）

【設問１】貴商店会の概要についておしえてください。

調査名

令和５年度茅ヶ崎市商店会に関するアンケート

対象者

市内商店会会長 21名

調査項目 内容

回答者の属性 商店会名

組織概要に関する設問

商店会概要

駐車場の有無

国・県の補助金の活用に関する設問
国や県の補助金活用の有無

国や県の補助金活用のために必要なサポート

各商店会に関する設問
商店会の課題

他商店会との交流

商店会活性化に向けての取組に関する
設問

活性化のために商店会で行っている取組

活性化のために商店会として取組みたいこと

補助金以外の支援の必要性

茅ヶ崎市商店会連合会に関する設問 加盟状況

調査項目の概要

№ 商店会名称 会長氏名
エリア内の
未加入店舗数

会費(円)

1 博進会 渋谷　徹 会員39名 賛助会員２名 9 32,400

2 鶴が台名店街 松田敏彦 会員13名 0 12,000

3 南駅前商店会 小森直宏 会員87名 賛助会員6名 25 18,000

4 さくらみちブラボーズ 長谷川勝 会員17名 12 10,000

5 つるみね商店会 千葉幸太郎 会員14名 約50 6,000

6 東栄商店会 加藤勝彦 会員29名
準会員・賛助会員等
3名

15 12,000

7
茅ヶ崎ショッピングセンター
商店会

宮代泰伸 会員16名 0 24,000

会員数



【設問２】貴商店会に駐車場はありますか。

【設問３】市では国や県の補助金についてメール等で情報提供を行っていま
すが、これまでに商店会で活用されたことはありますか？

「ある」場合の補助金名
○神奈川県商店街等再起重点支援事業費補助金
○神奈川県商店会等活性化補助金
○神奈川県商店街魅力アップ事業費補助金

【設問４】設問３で「２ ない」を選択された方へご質問です。活用されていな
い理由を教えてください。

【設問５】今後、国や県の補助金の活用を検討する場合、どのようなサポー
トが必要ですか。（あてはまるものすべてにチェックしてください）

【設問６】貴商店会が抱えている問題はありますか。（あてはまるものすべ
てにチェックしてください）

回答 回答数

駐車場はない 3

商店会の駐車場がある 2

商店会の駐車場はないが、各々の店舗が駐車場を持っている 2

回答 回答数

ある 5

ない 2

回答 回答数

（回答未選択） 5

申請書等の作成が困難だった 1

活用できる補助金がなかった 1

回答 回答数

補助金申請のための説明会 4

申請書作成等の伴走型支援 4

補助対象費用以外の自己負担分に対する補助金 3

専門家からの助言に係る費用補助 1

その他 1

回答 回答数

役員の後継者不足 6

リーダー等の人材不足 5

ＩＴ活用の遅れ 4

街路灯の維持・管理 4

イベント等の実施に係る費用不足 4

魅力的な個店が少ない 4

会員数の減少 3

駐車場・駐輪場の不足 3

情報発信・PR不足 3

商店会で所持している看板等の維持・管理 2

商店会の利用客減少 2

空き店舗の増加 1

会員同士の連携不足 1

地域住民・団体との連携が不足 1

大型店との競合 1



【設問７】他商店会との交流について教えてください。

交流の内容
○新年会や総会への参加
○イベント参加してもらってます

【設問８】現在活性化のために商店会で行っている取組はありますか。

【設問９】今後、活性化のために商店会として取組みたいものを教えてくださ
い。（あてはまるものすべてにチェックしてください）

【設問１０】現在、市では「地域商店会販売促進事業補助金」について、見直しを
はかっております。商店会を活性化するために補助金以外にどのような支援が
必要か教えてください。（あてはまるものすべてにチェックしてください）

取組の内容
○七夕飾り、ハロウィン、イルミネーション設置
○月一回程度のミーティング
○地域サークル、公民館、コミセンなどの交流
○共生社会の実現

回答 回答数

交流していない 5

交流している 2

回答 回答数

ある 4

特になし 3

回答 回答数

防犯、防災等の活動 5

イベントの開催などのにぎわい作り 4

商店会マップ、情報誌等の作成 4

商店会加盟促進 4

SNSを活用した広報活動 3

共通商品券、ポイントカード等の作成 2

街並みや景観づくり 2

空き店舗誘致 2

加盟店間で連携した取組 2

商店会独自のグッズ製作 2

他の商店会との連携・交流 2

地域住民との連携 2

駐車場・駐輪場の設置 1

若手経営者、後継者育成、起業家などの人材育成 1

回答 回答数

地域住民・団体と連携した福祉、防犯、防災等の活動支援 5

イベント等の広報・周知 4

他の商店会との連携・交流支援 3

キャッシュレス化の知識取得機会（セミナー・講習会） 2

個店の魅力向上 2

若手経営者、起業家などの人材育成支援 2

空き店舗のマッチング 1

アドバイザー派遣 1



他の商店街の方々との交流が増えて色々な考えや意見が聞ける場を作って頂ければ
と思っています。

公団の商店街なので、看板等々が規制される。駐車場も買い物客以外の人が止めるな
ど駐車場の整備ができてない。本当に困っている。

現在安定している会員店舗ばかりで、これから成長していこうという個店がいないの
で、新規会員拡大をはかるべき。

今、イベント会場は加盟店の駐車場でやっているのですが、もっと広い場所でやりたい
ので、公園や公民館やコミセンなどを使わせて欲しいです。

個人店舗（肉や魚や八百屋、惣菜店）などが出店してくれると良いと思う。

【設問１１】茅ヶ崎市商店会連合会に加盟していますか。

貴商店会について何かございましたら自由にお書きください。

「していない」理由
○入会金が高い。メリットがない。
○会費が高いから
○買物をする個々の店が少ないため、売出をしても参加しにくい。
○魅力がない

加盟を希望する場合の要件
○具体的に売上等に効果がある取り組み

回答 回答数

していない 5

している 2


